
En su vida como atleta, la diputada
demócrata Erika Olivera cuenta que co-
noció varios casos de deportistas cuba-
nos que al llegar a otros países para com-
petir, decidieron quedarse. Ahora, des-
de el Parlamento, se ha involucrado en
este tipo de casos intentando acelerar
los proceso de nacionalización de de-
portistas. El más reciente fue el del cuba-
no Santiago Ford -en enero pasado-
quien gracias a ello pudo competir re-
presentando a Chile y obtuvo medalla de
oro en decatlón en los Panamericanos. 

-¿Cómo ve la situación de los siete
deportistas cubanos que escaparon de
la Villa Olímpica? Un octavo ya pidió
refugio y ayer el subsecretario Monsal-
ve dijo que en total hay 21 integrantes
de la delegación cubana aún en Chile. 

-En el caso de ellos
me imagino que a futuro
se tendrá que tramitar la
nacionalidad si deciden
quedarse en el país. Pero
tenemos un gran número
de deportistas jóvenes
que llegaron a Chile muy
chicos y que se están pro-
yectando en el deporte,
que aún no han logrado
obtener la nacionalidad.
He conversado con el ministro de la Seg-
pres, Álvaro Elizalde, para que se agili-
cen estos procesos y se ayude a los de-
portistas. Si los cubanos deciden que-
darse en Chile y competir por el país, hay
que ver la forma de apoyarlos. También
imagino yo que lo que hacen ellos hoy es

-Uno esperaría que no los deporten,
que obtengan apoyo y puedan sentirse
tranquilos. El deporte lo único que hace
es aportar, entregar un estilo de vida. 

-¿Ustedes podrían impulsar en pa-
ralelo la nacionalización? 

-La Ley establece que tienen que es-
perar cinco años para tramitar la nacio-
nalidad. Nosotros presentamos un pro-
yecto que está en el Senado para que pa-
ra los deportistas ese requisito se reduz-
ca a dos años. 

En paralelo, la diputada plantea otra
preocupación: La situación de los de-
portistas que quedaron sin alojamiento
tras el cierre del Centro de Alto Rendi-
miento, producto de los Panamericanos.
“En octubre se sacó a todos los deportis-
tas. A los clasificados se los envió a un
hotel y los que no, tuvieron que arreglár-
selas solos. Oficiamos al Instituto Nacio-
nal de Deportes para saber qué pasará,
pero no hemos tenido respuesta”, relata.
Y ejemplifica con Anaís Hernández, una
de las cuatro medallistas de plata en la
posta 4x100, quien es de región y recibe
como apoyo de su federación $15 mil
diarios para alojamiento. “El trato hacia
los deportistas produce indignación”,
critica. 

pedir apoyo político; los deportistas cu-
banos que he conocido, cuando han de-
cidido desertar de su país, lo han hecho
porque buscan libertad. Me imagino que
ellos siguen la misma búsqueda.

-La Cámara ayer apro-
bó un proyecto de resolu-
ción para que se les de asilo,
aunque también podrían
pedir refugio. ¿Qué les su-
geriría? 

-Depende de lo que es-
tén buscando. Si decidieron
fugarse de la Villa es porque
buscan que este país les de
apoyo, refugio, y eso es lo que
hay que conocer de ellos. 

-¿Pone este caso al gobierno en un
dilema político? En su último viaje a
EE.UU. el Presidente Boric pidió a su
homólogo levantar las sanciones a la
isla y quitar su calificación como país
patrocinador del terrorismo. 

-Nosotros, como país, nos hemos

declarado un país en democracia, abier-
to a recibir personas que vengan de otros
países a ser un aporte, a desarrollarse
buscando una mejor vida y si esa es la
intención de estos deportistas, lo que
uno espera es que cualquier gobierno
acoja la petición y les ayude. Uno espe-
raría que el gobierno no tenga conside-
raciones políticas, sino humanitarias. 

-En los Panamericanos 2007, el
presidente de Brasil, Lula da Silva, en-
tregó a Cuba a dos boxeadores que
también quisieron desertar. ¿Teme
que este gobierno haga lo mismo? 
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el gobierno no tenga
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políticas, sino
humanitarias” 
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